

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 02 de febrero de 2016.

---



## **La UAEM en la prensa:**

El gobierno tiene adeudos con la UAEM: Alejandro Vera

## **Estatal:**

Certifica Conacyt al "Parres"

## **Nacional:**

Desarrollan en el IPN piel sintética

## **Internacional:**

Crean una réplica en 3D del cerebro humano con sus pliegues y cavidades

## La UAEM en la prensa:

### *El gobierno tiene adeudos con la UAEM: Alejandro Vera*

El rector de la máxima casa de estudios Jesús Alejandro Vera Jiménez, enmendó la plana al secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, respecto de las afirmaciones que hizo en la conferencia de prensa que ofreció para “responderle” a la UAEM, en la que afirmó, entre otras cosas, que el gobierno del estado ha “invertido 391 millones de pesos” en materia de infraestructura. En general, el académico consideró que las afirmaciones realizadas en todos los rubros, carecen de fundamento, pues la comunidad universitaria tiene toda la información respecto de los recursos que aunque fueron comprometidos por el gobernador no han sido entregados debido a diferentes pretextos. Dijo que no se está diciendo la verdad de parte del Ejecutivo. Aseguró que aunque Matías Quiroz ha dicho a la prensa que “busca el diálogo” con la UAEM, en realidad no se ha acercado a nadie de la institución y todo lo están llevando a una campaña mediática. Por ello, informó que la UAEM mantiene su postura de exigencia y ya se preparan movilizaciones en defensa de la autonomía, dijo que este martes habrá una conferencia de prensa en la que estarán presentes los líderes de todos los sectores de la Universidad, para dar a conocer las movilizaciones y protestas, en las que se incluyen las exigencias propias de la máxima casa de estudios, pero también aquellas que la propia sociedad tiene con el Estado. La conferencia de prensa se llevará a cabo este martes a las 9:30 de la mañana en el Museo de Arte Contemporáneo Indígena, en la avenida Morelos, frente al Cine Morelos, en el centro de la capital del estado.

**La Jornada Morelos**, (De la Redacción),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/el-gobierno-tiene-adeudos-con-la-uaem-alejandro-vera>.

### *Confirma la UAEM que el gobierno de Graco le debe 100 millones*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez participó en una reunión convocada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, del gobierno federal, sólo para escuchar que el recurso entregado en diciembre a la máxima casa de estudios, tiene un “origen federal”. En comunicado de prensa, la rectoría de UAEM, informa de la reunión y deja en claro que “la Universidad reitera sus demandas y mantiene su posición” hecha pública en un amplio comunicado que apareció en las páginas de La Jornada Morelos el pasado jueves, y que se materializan en una serie de incumplimientos en infraestructura y recursos, pero también en el llamado a que se active la Ley de Participación Ciudadana, entre otras cosas. En el documento se habla del “ánimo de buscar soluciones y evitar conflictos”, por parte del rector. La reunión fue convocada por “la contadora pública Marcela Andrade, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y por el coordinador de Asesores del Subsecretario de Egresos, Mtro. Enrique Eduardo Domínguez Paredes”. También se informa que “participó la secretaria de Hacienda del gobierno del estado de Morelos, Adriana Flores Garza”. Por ello, derivado de esa reunión se informan dos puntos: “En la reunión se confirmó que el origen del recurso que se le entregó a la Universidad es federal”, es decir, sin decirlo, se apunta que quien no ha cumplido es el gobierno del estado, quien se comprometió con los sindicatos académico y administrativo de la máxima casa de estudios. Finalmente, el segundo punto es que “la Universidad reitera sus demandas y mantiene su posición”. Con ello, se espera que la semana próxima se realicen una serie de movilizaciones, mientras que los sindicatos de la máxima casa de estudios conjuraron la huelga que tenían programada para el primer minuto del 1º de febrero.

**La Jornada Morelos**, 30/01/16, (De la Redacción),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/confirma-la-uaem-que-el-gobierno-de-graco-le-debe-100-millones>.

### *Minimiza Ejecutivo, la convocatoria lanzada por el rector Alejandro Vera*

El gobierno del estado minimizó la convocatoria que hizo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del rector Alejandro Vera Jiménez, para someter a consulta pública la permanencia del gobernador Graco Ramírez Garrido. Sobre esto, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz, fijó una postura de respeto como respuesta al anuncio del rector de la UAEM de impulsar la revocación de mandato en contra del gobernador Graco Ramírez. “Somos respetuosos del interés que pueda tener la Universidad respecto a ese tema”, expresó en entrevista, tras asegurar que buscarán los canales de diálogo con las autoridades de la Universidad. A pregunta expresa, de si esta división entre Gobierno y UAEM no genera un conflicto para el Estado, Quiroz Medina respondió: “Me parece que en todo proceso debe de haber prudencia, claridad en la información, ser objetivos; la sociedad lo exige y todas las instituciones estamos obligados a trabajar por el estado de Morelos”. Insistió que el Poder Ejecutivo no adeuda “ni un peso, ni centavo, en este momento estamos al corriente de las responsabilidades financieras que el Gobierno tiene hacia la Universidad”, concluyó el funcionario.

**El Regional del Sur**, 30/01/16, (Guadalupe flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76284>.

### *Invitan a la UAEM al diálogo*

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina convocó a la comunidad universitaria a mantener un diálogo abierto, y juntos encontrar soluciones a los retos que enfrenta Morelos y el país. “La diatriba, la imprecisión y

el dolo en el uso de las cifras, únicamente beneficia a los que buscan la inestabilidad de la entidad”, refirió el funcionario. “Hacemos un llamado al trabajo para que juntos, comunidad universitaria y gobierno, sigamos encontrando las soluciones a los grandes retos y que nos permitan seguir construyendo la Universidad que merecen todas y todos los morelenses”, indicó Matías Quiroz Medina. Recordó que en tres años de la presente administración la Universidad Autónoma del Estado de Morelos ha recibido, entre recursos estatales y federales, financiamiento por el orden de cuatro mil millones 373 mil pesos. Para 2016, su presupuesto ascenderá a mil 610 millones de pesos, destacó el funcionario. Asimismo, agregó que en el mismo periodo de tiempo se han invertido 391 millones 738 mil pesos en infraestructura. Las obras pendientes, agregó, están en proceso de licitación para cumplir con la normativa establecida. Afirmó que aún cuando está próxima la firma del Convenio de Subsidio Ordinario 2016, la secretaria de Hacienda del estado gestionó ante la Federación el depósito correspondiente al mes de enero de 2016, por lo que la partida presupuestal se estará radicando a más tardar el próximo cinco de febrero.

**Capital Morelos**, p.7, (Redacción).

#### *Convoca Matías Quiroz a la comunidad de la UAEM a mantener un diálogo abierto*

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina convocó a la comunidad universitaria a mantener un diálogo abierto, y juntos encontrar soluciones a los grandes retos que enfrenta Morelos y el país.

“La diatriba, la imprecisión y el dolo en el uso de las cifras, únicamente beneficia a los que buscan la inestabilidad de la entidad”. “Hacemos un llamado al trabajo para que juntos, comunidad universitaria y Gobierno, sigamos encontrando las soluciones a los grandes retos y que nos permitan seguir construyendo la Universidad que merecen todas y todos los morelenses”, puntualizó. Matías Quiroz recordó que el gobierno de Graco Ramírez ha trabajado de la mano con la comunidad universitaria y por ello ha incrementado de manera sostenida el presupuesto a la Máxima Casa de Estudios. En tres años de la presente administración, la UAEM ha recibido, entre recursos estatales y federales, recursos por 4 mil millones 373 mil pesos. Para el 2016, su presupuesto ascenderá a mil 610 millones de pesos, informó. Agregó que en los mismo tres años se han invertido 391 millones 738 mil pesos en infraestructura. Las obras aun pendientes, se encuentran en proceso de licitación para cumplir plenamente con la normativa establecida. El secretario de Gobierno afirmó que aún cuando está próxima la firma del Convenio de Subsidio Ordinario 2016, la Secretaría de Hacienda del Gobierno de Morelos gestionó ante la Federación el depósito correspondiente al mes de enero de 2016, por lo que la partida presupuestal se estará radicando a más tardar el 5 de febrero. “El Gobierno del Estado, por su parte, transfirió en tiempo y forma 45 millones de pesos, relativos subsidio al estatal del mes de enero del mismo año. El Gobierno del Estado atendió con toda anticipación el referido tema. Ello, deja ver claramente el grado de compromiso que se tiene con la comunidad universidad”. Matías Quiroz relató que cuando ha sido necesario, el Gobierno estatal ha acudido a la Federación para lograr recursos extraordinarios, como ocurrió recientemente el 11 de diciembre del 2015. “Respecto a los 100 millones de pesos necesarios para el pago de aguinaldos, éstos fueron radicados por la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP a la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado de Morelos, con fecha del 11 de diciembre de 2015, por lo cual, de no haber gestionado la administración estatal dicho monto, éste hubiera sido radicado directamente por la SEP a la UAEM”. Mediante la cobertura del Programa Beca Salario, de 2013 a enero de 2016, un promedio anual de 23 mil estudiantes de la UAEM de educación media superior y superior, recibieron apoyos por 353 millones 599 mil 900 pesos. “Tales cifras contrastan con las del Programa Nacional de Becas para el Educación Superior (Pronabes) en Morelos, cuyo monto total en el mismo lapso, es de 20 millones 698 mil 920 pesos para mil 847 estudiantes, en estos tres años”. El Secretario de Gobierno señaló que si bien el estado de Morelos enfrenta una dinámica similar a la de todo el país, Morelos no ha sido calificado en “situación de crisis” por ninguna autoridad nacional e internacional. “Es más, la entidad y sus ciudades principales no ocupan un lugar entre las urbes no recomendadas para visitarlas, como ocurrió en administraciones estatales anteriores. Como lo acaba de afirmar el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y Justicia Penal, Cuernavaca, ha dejado de ser una de las ciudades violentas”, puntualizó. Quiroz Medina aseguró que en tres años de trabajo el Gobierno estatal revirtió la tendencia delictiva que aumentó en administraciones anteriores. “Logró reducir la incidencia de delitos de alto impacto, apoyado en la implementación del Mando Único y la consolidación de la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro”. Indicó que de acuerdo con la información oficial del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de 2013 a 2015, los delitos de alto impacto se redujeron 28 por ciento, una disminución mayor al 18 por ciento a nivel nacional. En este lapso, el delito de secuestro en el estado ha tenido una reducción del 80 por ciento, mientras que el delito de extorsión, se ha reducido en un 55 por ciento, informó. El encargado de la política interna del Poder Ejecutivo afirmó que la Fiscalía General del Estado no tiene nada que esconder y tiene la disposición de hacer respetar procedimientos para garantizar los derechos de todos. En tal sentido, manifestó, el Gobierno de Morelos rechaza contundentemente la existencia de fosas clandestinas: sí hay una fosa común con 118 cadáveres inhumados, dos de ellos ya entregados a sus familiares, los 116 restantes se encuentran en proceso de identificación, a la fecha 61 de ellos ya han sido identificados. Para este proceso, fue creada una Fiscalía Única, para la atención de ciudadanos y familiares de víctimas. Aseguró que la Fiscalía General del Estado ha iniciado procedimientos para fincar responsabilidad de carácter administrativo y penal, a los servidores

públicos que en este caso, permitieron violentar los protocolos de inhumación. “Que no quede duda, se actuará firmemente. En el ánimo de dignificar el tratamiento sanitario de los cadáveres, se construirán gavetas para preservar el respeto a los seres humanos acaecidos en circunstancias lamentables e inciertas”. Matías Quiroz mencionó que la política de prevención del delito y la reconstrucción del tejido social tiene resultados porque son programas que no van solos, van acompañados de otras acciones que se realizan en coordinación con la Federación. El Gobierno del Estado ha emprendido acciones sin precedente como el Mujeres jefas de familia, Fondo Morelos para créditos a Pymes, Orgullo Morelos, Cruzada contra pobreza, entre otros, señaló. Matías Quiroz aprovechó para saludar la responsable y madura decisión del SUTUAEM y el STAUEM, por su decisión de conjurar la huelga y buscar los caminos adecuados que permitan que las justas demandas laborales se logren en la revisión necesaria del Presupuesto de la UAEM.

“Ratificamos nuestra voluntad de seguir respaldándolos y trabajar junto con la UAEM para encontrar las mejores formulas financieras y legales que con transparencia y plena rendición de cuentas le permita superar las reiteradas crisis a pesar del notable incremento presupuestal que han tenido en los últimos 3 años”. Por último, señaló que las únicas vías aceptables para la construcción de acuerdos y de leyes son el Congreso del Estado y el Congreso de la Unión. Como Servidores Públicos estamos obligados a cumplir las leyes bajo protesta; cualquier acción fuera del marco de la ley es inaceptable.

**Capital Morelos**, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/convoca-matias-quiros-a-la-comunidad-universitaria-a-mantener-un-dialogo-abierto>

#### *Cumple estado a UAEM*

Son cuatro mil millones los que el gobierno ha entregado a la universidad en los últimos tres años; 81% ha crecido el subsidio durante el presente sexenio. Al señalar que el subsidio asignado a la UAEM es 81 por ciento superior al de 2012, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, ofreció a los universitarios diálogo abierto en la búsqueda de acuerdos, pues “la diatriba, la imprecisión y el dolo en el uso de las cifras, únicamente benefician a los que buscan la inestabilidad de la entidad”. Valoró la responsable y madura decisión de los sindicatos de la universidad de conjurar la huelga “para buscar los caminos adecuados que permitan que las justas demandas laborales se logren en la revisión necesaria del presupuesto de la UAEM”. Ratificó la voluntad del gobierno para trabajar junto a los universitarios, a fin de encontrar las mejores fórmulas financieras que permitan superar la reiterada crisis económica de la institución educativa, a pesar del notable incremento presupuestal que en los últimos tres años sumó cuatro mil millones 373 mil pesos. De los 100 millones que el estado gestionó en diciembre ante el gobierno federal para que la UAEM cumpliera con el aguinaldo a sus trabajadores, y que fue motivo de polémica por las autoridades universitarias, informó que la Secretaría de Hacienda estatal los entregó el 18 de enero. En los tres años de la actual administración destinaron a la UAEM 391 millones 728 mil pesos en infraestructura. Las obras pendientes se encuentran en proceso de licitación, dijo, para añadir que está próxima la firma del Convenio de Subsidio Ordinario 2016. En tanto que el gobierno del estado transfirió en tiempo y forma 45 millones de pesos por subsidio correspondiente a enero, lo cual refleja “el grado de compromiso que se tiene con la comunidad universitaria”, sostuvo Quiroz.

**Morelos Habla**, (Efraín Vega), <http://www.moreloshabla.com/cumple-estado-a-uaem/>

#### *Apoyamos a la UAEM, dice Matías Quiroz*

El Gobierno del Estado respondió a la UAEM que “ha trabajado de la mano de la comunidad universitaria”, incrementando “de manera sostenida el presupuesto de esta gran institución”, y cuando ha sido necesario ha acudido a la Federación para lograr recursos extraordinarios. Hoy el presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es 81 por ciento superior al asignado en 2012, en el último año del gobierno anterior, puntualizó. Asimismo, reiteró la necesidad de mantener un “diálogo abierto” con la UAEM para la búsqueda de acuerdos porque “la diatriba, la imprecisión y el dolo en el uso de las cifras, únicamente beneficia a los que buscan la inestabilidad de la entidad”, respondió el jefe del Ejecutivo al manifiesto publicado la máxima cada de estadios la semana anterior. La respuesta del gobernador del estado, Graco Ramírez, a la UAEM fue leída ayer por el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, y se refiere a tres temas sustanciales: El apoyo económico a la institución para atender su déficit financiero; la problemática de seguridad que vive la entidad; y la convocatoria al “constituyente originario” hecha por la UAEM en su manifiesto. Apoyo Económico a la UAEM y la Educación: El Gobierno del Estado “reconocer que el incremento a las finanzas de la UAEM es notorio”; explicó que el presupuesto 2016 es 3 por ciento al asignado en 2012 y 81 por ciento al de 2012, durante el último año de la administración anterior. “En tres años de la presente administración, la UAEM ha recibido, entre recursos estatales y federales, recursos por 4 mil millones 373 mil pesos. Para el 2016, su presupuesto ascenderá a mil 610 millones de pesos. También en estos mismo tres, años se han invertido en infraestructura para la UAEM: 391 millones 738 mil pesos”. El documento aclara el reclamo de 100 millones de pesos para el pago de aguinaldo. “Éstos fueron radicados por la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP a la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado de Morelos, con fecha del 11 de diciembre de 2015, por lo cual, de no haber gestionado la administración estatal dicho monto, éste hubiera sido radicado

directamente por la SEP a la UAEM". Asimismo, explicó que la "ampliación líquida extraordinaria" de la SEP a la Universidad por 100 millones de pesos para aguinaldos, fue confirmada el pasado 18 de enero de este año, por la mencionada subsecretaría y provino del rubro de "Reasignaciones presupuestales entre dependencias y entidades", por lo tanto, no estaba destinada al Gobierno del Estado, que sólo fue intermediario de la obtención de los recursos, no su destinatario final y, en definitiva, los trabajadores recibieron a tiempo su prestación de ley. Por último, el Gobierno del Estado respondió al planteamiento de la UAEM de convocar a un constituyente "originario", que la única vía aceptable para avanzar en este tema es la legislativa, mientras tanto, todos están obligados a respetar lo que establece el marco constitucional. "El Acuerdo Social que rige a nuestra entidad y a nuestra República, se basa en el Constituyente Permanente instaurado en 1917. Las únicas vías aceptables para la construcción de acuerdos y de leyes son el Congreso del Estado y el Congreso de la Unión. Como Servidores Públicos estamos obligados a cumplir las leyes bajo protesta; cualquier acción fuera del marco de la ley es inaceptable". Por último, reconoció al SITUAEEM y al STAUEM por su responsable y madura decisión de conjurar la huelga para buscar los caminos adecuados que permitan que las justas demandas laborales se logren en la revisión necesaria del Presupuesto de la UAEM. "Ratificamos nuestra voluntad de seguir respaldándolos y trabajar junto con la UAEM para encontrar las mejores fórmulas financieras y legales que con transparencia y plena rendición de cuentas le permita superar las reiteradas crisis a pesar del notable incremento presupuestal que han tenido en los últimos 3 años".

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/apoyamos-la-uaem-dice-matias-quirosz>.

#### *Inversión millonaria en la UAEM*

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, ratificó la voluntad del estado para trabajar y respaldar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el fin de encontrar mejores fórmulas financieras y legales en beneficio de los estudiantes. Tras los señalamientos del rector de la UAEM, Alejandro Vera, en torno a la falta de entrega de recursos por parte del estado, Quiroz Medina aseguró que en los tres años de la presente administración la máxima casa de estudios ha recibido recursos estatales y federales por 4 mil millones 373 mil pesos, tan sólo para el ejercicio fiscal de 2016 el presupuesto asciende a mil 610 millones de pesos. Además de su presupuesto, el Gobierno del Estado ha destinado 391 millones de pesos para obras de infraestructura, de las cuales algunas están pendientes porque están en proceso de licitación para cumplir con la norma establecida. "Respecto a los 100 millones de pesos para el pago de aguinaldos que gestionó el Gobierno del Estado, fueron radicados por la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP a la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado, el 11 de diciembre de 2015, los cuales fueron entregados a la UAEM", informó. Además de este recurso y aun cuando está próxima la firma del Convenio de Subsidio Ordinario 2016, la Secretaría de Hacienda gestionó ante la Federación el depósito correspondiente a enero de 2016, por lo que la partida presupuestal se estará radicando a más tardar el 5 de febrero, todas estas acciones dejan ver claramente el grado de compromiso que se tiene con la comunidad universidad". Dejó en claro que la "diatriba, la imprecisión y el dolo en el uso de las cifras sólo beneficia a los que buscan la inestabilidad de la entidad, por ello, hacemos un llamado al trabajo para que juntos, comunidad universitaria y Gobierno del Estado sigamos encontrando soluciones a los grandes retos". "La diatriba, la imprecisión y el dolo en el uso de las cifras, únicamente beneficia a aquellos personajes que buscan la inestabilidad de la entidad": Matías Quiroz Medina, secretario de Gobierno.

**Diario de Morelos**, (Marcela García),

<http://www.diariodemorelos.com/content/inversi%C3%B3n-millonaria-en-la-uaem>.

#### *Pide Matías diálogo abierto con UAEM*

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, recordó que en los tres años de la presente administración la UAEM ha recibido, entre recursos estatales y federales, 4 mil millones 373 mil pesos. Para el 2016, su presupuesto ascenderá a mil 610 millones de pesos, con ello llamó a la comunidad universitaria a mantener un diálogo abierto para encontrar soluciones a los retos que enfrenta Morelos y el país. En rueda de prensa ofrecida en la sede del Ejecutivo estatal, el encargado de la política interna en Morelos puntualizó que "la diatriba, la imprecisión y el dolo en el uso de las cifras, únicamente beneficia a los que buscan la inestabilidad de la entidad". Matías Quiroz recordó que el gobierno de Graco Ramírez ha trabajado de la mano con la comunidad universitaria y por ello ha incrementado el presupuesto a la Máxima Casa de Estudios. Por ello "hacemos un llamado al trabajo para que juntos, comunidad universitaria y Gobierno, sigamos encontrando las soluciones a los grandes retos que nos permitan seguir construyendo la universidad que merecen todas y todos los morelenses". En el salón Bicentenario, Matías Quiroz relató que cuando ha sido necesario, el Gobierno estatal ha acudido a la Federación para lograr recursos extraordinarios, como ocurrió recientemente el 11 de diciembre del 2015. "Respecto a los 100 millones de pesos necesarios para el pago de aguinaldos, éstos fueron radicados por la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP a la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado de Morelos, con fecha del 11 de diciembre de 2015, por lo cual, de no haber gestionado la administración estatal dicho monto, éste hubiera sido radicado directamente por la SEP a la UAEM". Mediante la cobertura del Programa Beca Salario, de 2013 a enero de 2016, un promedio anual de

23 mil estudiantes de la UAEM de educación media superior y superior, recibieron apoyos por 353 millones 599 mil 900 pesos. Quiroz Medina señaló que si bien el estado de Morelos enfrenta una dinámica similar a la de todo el país, Morelos no ha sido calificado en "situación de crisis" por ninguna autoridad nacional e internacional. Por último, dijo: "Ratificamos nuestra voluntad de seguir respaldándolos y trabajar junto con la UAEM para encontrar las mejores fórmulas financieras y legales que con transparencia y plena rendición de cuentas le permita superar las reiteradas crisis, a pesar del notable incremento presupuestal que han tenido en los últimos 3 años". Antes, mencionó la responsable y madura decisión del SITUAEEM y el STAUAEEM, por conjurar la huelga y buscar los caminos adecuados que permitan que las justas demandas laborales se logren en la revisión necesaria del Presupuesto de la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca**, (Raúl Morales),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4069162.htm>.

#### *No existe presupuesto para concluir la Torre de Laboratorios de la UAEM*

La secretaria de Obras Públicas, Patricia Izquierdo Medina, admitió que aún hay retraso en la obra de construcción de la torre de laboratorios de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cuyo avance a ésta fecha apenas es del 85 por ciento. "Sí, no podemos negarlo, como ya las mismas autoridades de la UAEM lo han señalado y nosotros también lo hemos dicho, no hemos terminado con esa torre, pero nuestras etapas, estamos trabajando en la cuatro y la cinco, nos queda claro que falta una más para concluirlo al cien por ciento", manifestó la funcionaria. La propia secretaria reconoció también que para concluir ese ya tan polémico edificio -que ha provocado airados reclamos de la comunidad universitaria, sobre todo de investigadores- todavía faltaría una última etapa, para la cual ni siquiera hay recursos económicos proyectados. Cuestionada sobre esos recursos, dijo que en la secretaría se hizo un alcance con la UAEM, y "al parecer" son 25 millones de pesos, que hasta ahora no han sido siquiera gestionados. "Yo creo que dentro de los nuevos convenios que se hayan firmado con la UAEM pues se tendrá que incluir. Nosotros no hemos devuelto nada de recursos porque avanzamos en la obra, pero está garantizado hasta la cuarta etapa", añadió Izquierdo Sánchez. Argumentó que se trata del primer edificio "inteligente" que tendrá la universidad, y que por el uso que se le dará (la instalación de laboratorios de investigación) implica requerimientos muy especiales. Cabe recordar que incluso desde julio del año pasado hubo un recorrido de autoridades estatales, quienes se comprometieron a entregar la obra terminada a finales del 2015, lo que no ha ocurrido. Desde ese mismo mes, el rector Alejandro Vera Jiménez denunció el retraso en la obra. De acuerdo con el proyecto de construcción, la Torre de Laboratorios de la UAEM constaría de cinco edificios, donde se alojarán ocho laboratorios de servicios, seis de desarrollos tecnológicos, un área para proyectos sociales y una más para las oficinas administrativas. En el sótano habrá un área de microscopía y salas de usos múltiples, con un estimado para 65 personas en cada una de ellas, con la posibilidad de convertirlas en 120 cuando sea necesario para sesiones de trabajo. Este edificio se construye en el campus Chamilpa. Entonces el mismo Vera Jiménez denunció que existía el riesgo de daño en equipos de laboratorio de investigación por una inversión de 100 millones de pesos. La secretaria aseguró que la UAEM no tuvo que devolver el dinero, ni se afectó equipamiento, porque a final de cuentas, lo lograron instalar en otras áreas.

**La Unión de Morelos**, (Omar Jacobo),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84482-no-existe-presupuesto-para-concluir-la-torre-de-laboratorios-de-la-uaem.html>

#### *A paso de tortuga, construcción de torre de laboratorios de la UAEM*

La titular de la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del Estado, Patricia Izquierdo Medina, reconoció que existe un atraso en la construcción de la Torre de Laboratorios de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en campus Chamilpa de Cuernavaca, donde aseguró "el avance es lento". En entrevista, comentó que el proyecto tiene un avance del 85 por ciento "aunque sí vamos retrasados, pero no hemos parado de trabajar estamos en la etapa cuarta y quinta, aún falta una sexta para concluir esta obra". Además, reveló que se requiere de un recurso adicional de 25 millones de pesos para concluir la obra y "requiere más presupuesto, tenemos que gestionarlos, dentro de los nuevos convenios para poder concluir". Atraso también en edificio de la FGE: En otro tema, respecto a la construcción del nuevo edificio de la Fiscalía General del Estado que se construye en el municipio de Temixco, dijo que llevan un atraso de dos meses, no obstante, aseguró "se tiene un avance del 90 ciento y el compromiso es entregar el inmueble a finales de febrero".

**El Regional del Sur**, 30/01/16, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76285>.

#### *Reitera Hortencia Figueroa respeto a la autonomía de la UAEM*

Hortencia Figueroa Peralta, diputada del Partido de la Revolución Democrática, dejó en claro ser respetuosa de la autonomía universitaria y afirmó que las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no pueden reducirse a una plataforma política para llamar a la revocación del mandato del gobernador, Graco Ramírez. Esto, luego de que hace unos días la legisladora llamara al rector, Alejandro Vera Jiménez, a renunciar a su cargo si se dedicaría a realizar activismo político y de que el Colegio de

Directores de la UAEM manifestara su indagación al señalar que tal aseveración violaba el Artículo 3 Constitucional, en su fracción 6, donde estipula la autonomía como criterio de operación de la UAEM. Figueroa Peralta lamentó su expresión y aclaró que no fue en el sentido en el cual se interpretó, manifestó que el rector tampoco tiene las facultades de emplazar al Congreso local; se manifestó respetuosa de la autonomía, sin embargo, opinó que es en sentido de la cátedra y la educación y no para emprender una participación más allá de los temas de la universidad.

**Capital Morelos**, p.2, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/reitera-hortencia-figueroa-respeto-a-la-autonomia-de-la-uaem>

#### *Rechaza Hortencia emplazamiento de colegio de directores universitarios*

La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del congreso Morelense, Hortencia Figueroa Peralta, consideró lamentable la intervención del Colegio de Directores de la UAEM a las críticas que hiciera por el activismo desplegado por el rector Alejandro Vera con recursos de la Máxima Casa de Estudios. Subrayó que es inexplicable la defensa que han hecho del Rector, porque en los estatutos de la UAEM no existe un argumento legal para que desde esa oficina pueda emplazarse al Congreso, incluso otorgando plazos de 15 días. Además, "en mi expresión de la semana pasada de ninguna manera se violenta la autonomía universitaria, lamento que el Colegio de Directores responda de esa manera, porque en la legislación de la universidad ningún artículo se faculta al rector para emplazar a este Congreso y hacerlo en un periodo de 15 días, y yo, por supuesto que soy respetuosa de la autonomía universitaria, que está constituida para tener libertad de cátedra, de programación de sus actividades, pero el comentario no fue violatorio ni para atentar contra la UAEM". Recordó además que fue parte de la legislatura que avaló su autonomía y trabajo en la promulgación para que se le diera a la UAEM una autonomía financiera, por eso lamentó que sea ese tono con el que respondan los directores. Lo que se busca, confió, es que se revise, que no se extralimite en la decisión que se ha tomado, incluso de pedir la revocación de mandato del Ejecutivo estatal. Lo que tampoco puede negarse, dijo la coordinadora de la bancada perredista, es que Alejandro Vera ha emprendido una campaña social que va mas allá del ámbito de la universidad, y hasta se habla de que tiene aspiraciones en el próximo proceso electoral; "eso lo tendrá que definir él, lo que señalaba es que la UAEM como máxima casa de estudios en este estado no puede reducirse a una plataforma política; y el llamado era que en su momento tomara una postura. El Colegio de Directores acusan que mi comentario violenta la autonomía cuando dentro de la propia legislación la autonomía esta dentro de otro orden". Como responsable de un órgano de gobierno al interior del congreso morelense, la diputada del PRD comentó que es normal que las 11 fuerzas políticas cada una tenga una visión distinta y en ocasiones se oponga a otras, pero es evidente que también en esa pluralidad muchas veces hubo que ponerse de acuerdo y resolver las diferencias existentes para pasar a los consensos en beneficio del estado de Morelos. La bancada del PRD que también dirige, explicó, su llamado es al diálogo y respeto, y de inmediato echar a andar el trabajo en las comisiones y de esa manera desahogar las iniciativas que ya han sido presentadas.

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4069163.htm>

#### *Rechazan invasión a la autonomía*

La coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, Hortencia Figueroa Peralta, rechazó haber "invadido" la autonomía universitaria por emitir una opinión sobre la conducta del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La perredista, que la semana pasada dijo que Alejandro Vera Jiménez debe decidir entre seguir al frente de la UAEM y dedicarse de tiempo completo al activismo y proselitismo electoral, luego de que se ha mantenido presente en el ámbito mediático, dando incluso ultimátum al Congreso para legislar, lamentó ayer la postura que asumió el Consejo Universitario. Figueroa Peralta señaló que lamenta la respuesta porque en la legislación local, ningún ordenamiento contempla facultades para que la Universidad emplace al Poder Legislativo. Se dijo respetuosa de la autonomía universitaria, la cual, precisó es para la cátedra y actividades internas, por lo que descarta que emitir su opinión sobre las propias declaraciones del rector impliquen una "violación", como acusaron. La diputada recordó que ha sido el Poder Legislativo el que, en efecto, ha hecho valer la autonomía universitaria, correctamente entendida, al concederle la autonomía financiera. Por lo que insistió que sus comentarios del viernes anterior fueron exclusivamente para pedir al rector que no se extralimite, inclusive, solicitando y promoviendo la revocación del mandato. "No puede negarse que el rector ha emprendido una campaña de participación social más allá de la Universidad, incluso se habla de sus aspiraciones en el próximo proceso electoral y es eso lo que debe definir, porque la UAEM no puede reducirse a una plataforma política", reiteró Hortencia Figueroa. Después del reclamo que autoridades universitarias hicieron a críticas desde el Legislativo, la presidenta de la Junta Política ratificó sus postura ante las actividades del rector Alejandro Vera.

**Diario de Morelos**, (Antonieta Sánchez),

<http://www.diariodemorelos.com/content/rechazan-invasi%C3%B3n-la-autonom%C3%ADa>

<http://www.diariodemorelos.com/content/rechazan-invasi%C3%B3n-la-autonom%C3%ADa>

### *Espaldarazo del PAN a la UAEM*

Durante la apertura del Segundo Periodo ordinario del primer año del Congreso del Estado, el líder del blanquiazul refrendó su compromiso con la máxima casa de estudios de Morelos, al tiempo de destacarse que el PAN fue la única fuerza parlamentaria en refrendar su respaldo a la UAEM ante la situación económica que vive actualmente por la no entrega de los recursos económicos por parte del estado. Por ello, sostuvo Martínez Terrazas que la revocación de mandato contra el gobierno de Graco Ramírez debe ser analizada y para ello se comprometió a mantener una constante y permanente diálogo con los diferentes actores políticos y sociales, tal como lo harán con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Al respecto, mencionó que el PAN mantiene su respaldo irrestricto a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, y confió en que impere el diálogo entre todos los actores políticos y sociales, puesto que el único interés de este partido ha sido y será el beneficio de la población y la paz que tanto se anhela en este estado. Juan Carlos Martínez Terrazas, refirió con relación al juicio político que se tendrá que refrendar su posición porque efectivamente sí había requisitos jurídicos suficientes para que se le hubiera dado trámite al juicio político contra el gobernador Graco Ramírez. Confió en que Acción Nacional mantendrá una posición firme a favor de los ciudadanos y no de los intereses y las cúpulas y por ello, insistió en que mantendrán un dialogo con el gobierno del estado y todas las fuerzas políticas, para definir los ejes torales que comentan y que hoy importan al estado. De ahí la importancia de que la Comisión de Gobernación y Gran Jurado analice el tema del juicio político para que valore todos los elementos que se presentaron en la solicitud realizada en tiempo y forma. Finalmente, sostuvo el líder panista la grave situación de inseguridad que se vive en Morelos, y como ejemplo recordó los asesinatos que se registraron durante el mes de enero de este año y con ello, un llamado al Comisionado de Seguridad, Jesús Alberto Capella, para que redoble las estrategias de la seguridad y cada uno de los mando que tiene para lograr una verdadera coordinación para lograr establecer la paz social.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76329>.

### *Volverá la FEUM a contar con "frente concejal"*

Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), anunció que la organización estudiantil volverá a contar con la figura de frente concejal, integrado por los consejeros estudiantes alumnos, cuya función es formular recomendaciones a la propia FEUM y su comité directivo sobre asuntos trascendentales en su gestión. El frente concejal está integrado por el presidente del Comité Directivo de la FEUM, quien lo preside; el consejero universitario de la FEUM, quien funge como secretario del organismo; y los Consejeros Universitarios Alumnos Titulares de las diversas unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Por otra parte, Israel Reyes informó que sólo falta tomar protesta a los presidentes de estudiantes del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE), las Facultades de Contaduría Administración e Informática, Ciencias Químicas e Ingeniería y Biología, por lo que en próximos días ya estarán cubiertos el cien por ciento de los representantes de cada una de las unidades académicas. Resaltó que en la zona oriente ya han tomado protesta los presidentes de los Comités de Alumnos (CESA) en Atlalahucan, Tetela del Volcán, Jonacatepec, Facultad de Estudios Superiores de Cuautla y la Preparatoria Cuautla, Puente de Ixtla, Tlaltizapán, Jicarero, Estudios Superiores de Jojutla, Tres Marías y la zona de Belenes que conforma enfermería, nutrición y medicina. Reyes Medina declaró que hay momentos en participación política y otros en los que se construye, por eso invitó a los estudiantes universitarios a construir e iniciar un proyecto nuevo en beneficio de todos los estudiantes.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84535-volvera-la-feum-a-contar-con-frente-concejal.html>

### *Deberán aclarar la posible tortura a dos universitarios*

Presuntamente dos alumnos fueron detenidos el pasado fin de semana por elementos del MÚ de Cuernavaca por motivos desconocidos. Hubo pronunciamientos en redes sociales, pero como es sabido, la autoridad negó cualquier responsabilidad. Han causado indignación entre la comunidad universitaria los hechos denunciados a través de las redes sociales, en donde se menciona la presunta detención y tortura de dos estudiantes de la máxima casa de estudios (UAEM) por parte de efectivos del Mando Único, por lo que solicitarán una amplia investigación sobre el caso. Lo anterior trascendió en redes sociales, en donde denunciaron los hechos delictivos, asegurando que dos estudiantes fueron detenidos el pasado viernes por la tarde noche al salir de clases del Campus Universitario, y habían sido conducidos a un lugar alejado y solitario para ser sometidos a torturas, por motivos no precisados. Se añade, que la acusación va en contra de elementos de la Policía del MÚ, los cuales en pleno uso y abuso del poder apresaron a los universitarios y uno de ellos habría sido liberado tras haber sido obligado a firmar un documento donde exculpaba a los policías de todo delito, pero su compañero seguiría detenido. Ante esta situación, las autoridades universitarias comenzarán a indagar la identidad y paradero de los estudiantes agraviados, pero trascendió que la Comisión Estatal de Seguridad (CES) dijo no tener a estudiantes universitarios detenidos y la Fiscalía General a ningún alumno de la Máxima Casa de Estudios puesto a disposición, en tanto la expectación e indignación de los universitarios va en aumento. El caso aún sigue en veremos, porque una negativa de la autoridad de no haber intervenido y

“lavarse las manos” no corresponde a una explicación o justificación de lo que se denuncia y la comunidad universitaria se pronunció para que se investiguen los hechos y de existir responsabilidad se proceda conforme a derecho, según señalan.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76308>

#### *Las Venaditas UAEM vencen al Deportivo Condesa con un 4-0*

Las Venaditas de la Universidad de Morelos vencieron 4-0 al Deportivo Condesa 4-0, en la cancha de la preparatoria número uno, al dar principio el campeonato nacional de fútbol de la rama femenil, con un primer tiempo de 1-0, con anotaciones de Fátima Arellano en un par de ocasiones, uno de Fernanda Rodríguez y otro de Fernanda Rodríguez que, así, tuvo un excelente debut, como que se impuso a la presión de estar con el conjunto universitario por primera vez y salió con banderas al aire, lo que habla de que puede tener un gran futuro, en caso de que no pierda la ruta, dado que este deporte es difícil y celoso, requiere mucho tiempo para estar en óptimas condiciones y dar la batalla por un puesto titular dentro de este cuadro con sello de éxito. El siguiente cotejo de las morelenses será en calidad de visitantes, frente a las Pumas de UNAM, en el Distrito Federal, equipo de la categoría de menores de 17 años, por lo que las morelenses deben salir con banderas al aire, porque, aunque el 70 por ciento de su plantel es de menores de 17 años, cuenta con un pie veterano de excelentes facultades, además de que Fátima Arellano ya sabe lo que es estar en la selección nacional, lo que le da un gran panorama para explotar en bien de la escuadra y de apoyo para las que tienen menos experiencia en estas lides, en donde se requiere de todo el temple y talento para imponer condiciones, porque vienen partidos de verdad complejos, con escuadras que tienen experiencia, toque, manejo de partido y más edad y estatura, así que esto apenas empieza, y aunque el debut fue por demás afortunado, si alguien se confía, se va a meter en serias dificultades, y va a ser sustituida, porque se tiene banca. En el partido contra el cuadro de la Condesa, en el primer tiempo sí se tuvieron dificultades, como que se logró sólo una anotación, pero en el segundo, cuando el rival no tuvo otro remedio que lanzarse a la aventura de conseguir la igualada, abrió su espacio y por ahí se le colaron las tres anotaciones restantes, con lo Zeus e presentó un marcador de 4-0 y que hasta pudo ser superior, pero se tuvieron algunas fallas, las que se tienen que corregir porque lo que viene será más delicado, más difícil, y si se permiten esos yerros, pueden terminar en una derrota, y con un plantel joven, si pronto se pierde, puede venir la desesperación, por lo que, en la semana, Luis Reynoso tendrá que trabajar fuerte con sus pupilas para que en el siguiente encuentro las cosas mejoren. Por lo pronto se tienen tres unidades de mucho peso para aguantar el siguiente encuentro, y aunque será en calidad de visitante y ante las Pumas de la categoría de menores de 17 años, se debe ganar, puesto que se está en mejores condiciones, y ya en otras ocasiones se ha salido con banderas al aire, lo mismo en casa que fuera de ella, y la muestra se puede dar en la jornada dos, en el Distrito Federal y frente a las felinas. Se empató con Forza Sí, en el mismo escenario: Empate a dos en compromiso de corte de preparación con miras al torneo oficial de la liga de fútbol de la rama femenil, entre las Venaditas de Universidad de Morelos y el Forza Sí, en el campo de la preparatoria número uno de esta ciudad, con primer tiempo de 1-0 adverso, pero en el segundo periodo las cosas cambiaron y goles de Fátima Arellano y Tania Rojas pusieron una igualada definitiva. El partido fue de poder a poder, y aunque las visitantes tuvieron el marcador a su favor en el primer tiempo, con merecimiento, las dueñas del terreno fueron capaces de ser mejores en el complemento y sacar la igualada frente a uno de los conjuntos más sólidos que se tienen en el balompié mexicano en esta categoría de la liga de ascenso, lo que habla de que, a la hora de la verdad, en el torneo, se pueden hacer las cosas bien y estar en la fiesta por el título, lo que es el primer objetivo de las pupilas de Luis Reynoso. No será sencillo el evento, se van a encontrar rivales de este pelo y superiores, sin embargo, con el fuelle que se tiene y la experiencia que se ha ido adquiriendo a lo largo del evento, es un hecho que se hará un buen trabajo y sí debe alcanzar para estar en las finales, que es lo mínimo que se exige a una escuadra que ha tenido todo el apoyo de las autoridades universitarias, iniciando por el del rector, Alejandro Vera, quien ha estado del lado del deporte desde el inicio de su administración, no sólo con este equipo, sino con todos los universitarios, respaldando a Jorge Juárez Cuevas, quien está al frente de la dirección de esta actividad en la máxima Casa de Estudios de la entidad, y los resultados son positivos, lo mismo a nivel local que en el país y hasta en el extranjero. Por lo pronto, en el caso del equipo de las Venaditas de la Universidad, es un hecho que se sostendrá un partido amistoso más antes de que dé inicio el evento oficial, el 30 de los corrientes, pero hasta ahora no se conoce el rival, ni el lugar de la confrontación ni la hora, lo que se sabrá en los primeros días de la presente semana, pero se seguirá con el entrenamiento a todo vapor, sin importar el rival que se tenga en el juego de preparación y en el arranque del certamen oficial al final del mes, y siempre es importante iniciar con la victoria, porque eso da confianza a las jugadoras y al entrenador, porque se puede trabajar con mayor tranquilidad, sin la presión que significa el fracaso en el empieza de una competencia de cualquier naturaleza, pero en esta más porque son pocos los juegos.

**La Jornada Morelos**, (Ignacio Cortés),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/las-venaditas-uaem-vencen-al-deportivo-condesa-con-un-4-0>.

### *La Tranca eliminó a Plan de Ayala y Beco a Stauaem*

Surgieron primeros calificados a liguilla y la Tranca se adjudicó el boleto al vencer 4-0 a Plan de Ayala en partido de cuartos de final de la liga de veteranos "Plan de Ayala". Gran ambiente se vivió en el graderío del Olímpico entre aficionados que asistieron para apoyar a sus respectivos equipos y el pasaporte fue para la escuadra verde blanca de la Tranca. Alfredo Pallares, técnico del equipo pasante, supo mover bien sus fichas a modo de ganar el partido, y lo logró en base al buen funcionamiento de su equipo en lapso de los noventa minutos. El otro partido de cuartos de final el pase fue para Beco tras de vencer 4-2 a STAUAEEM en la cancha del Olímpico, y este equipo enfrentará a la oncena de la tranca el buscando el pasaporte a la gran final. Ayer Jueves por la tarde noche tuvo que jugarse el tercer encuentro entre Chiris Car contra Cataluña y hoy viernes a las 16:30 horas, el cuarto duelo entre Telmex y Deportivo Salazar de donde surgirán los otros dos semifinalistas.

**El Sol de Cuernavaca**, 29/01/16, (Sin firma),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4066511.htm>.

### *Comunicado*

A la comunidad de la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5A, (Poder Ejecutivo de Morelos).

### *Exploran en "cortes finos" ganaderos morelenses*

Con la participación de entre 50 productores, estudiantes y médicos veterinarios, durante dos días en las instalaciones del Fideicomiso Instituidos en Relación a la Agricultura (FIRA), de Tezoyuca, se realizó el "Taller de Transformación y Diversificación del Mercado de la Carne Ovina", cuyo objetivo es entrar al mercado a través de "cortes finos" de carne de esta especie. El evento de capacitación estuvo organizado por los directivos del Sistema Producto Ovinos de Morelos, que encabeza Gerardo Ruiz Lugo y la asesoría especializada del médico veterinario Israel Domínez García, quienes fueron apoyados por profesionales de la Facultad de Medicina Veterinaria de la máxima casa de estudios, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SIC).

**Capital Morelos**, p.20, (Redacción).

### *Radiografía del poder*

Según el columnista: Por más esfuerzos que hace la autoridad "competente" a fin de convencer a los ciudadanos de que el estado camina por la vía correcta, el desorden, los vacíos de poder y los índices de ingobernabilidad muestran lo contrario y, lejos de desempeñar el papel de árbitro en los conflictos en el ánimo de abonar en la paz y armonía que permitan el trabajo y el desarrollo, el régimen estatal parece ser el origen de los principales problemas que nos afectan. Sin duda, hace buen rato que las cosas andan mal, la credibilidad social en las instituciones locales es cada vez menor y cualquier afirmación surgida de quienes ejercen el poder público desde palacio, necesariamente debe ser revisada para poder darle algo de certeza. Todo parece partir de la ausencia de equilibrios, por el sometimiento de algunos poderes que debieran ser el fiel de la balanza, a fin de orientar las decisiones y acciones del Ejecutivo por el camino adecuado. Si los diputados se erigen en los defensores de los intereses de palacio, apartándose del compromiso social y de las promesas de campaña mediante lograron llegar al recinto legislativo, pagarán un precio muy caro. Ante tales aberraciones, han tenido que aparecer figuras tales como la del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez; la del obispo de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, o del presidente municipal Cuauhtémoc Blanco Bravo, quienes con sus voces disidentes encarnan con cierta precisión el sentimiento del pueblo. En medio de un terrible desaseo administrativo, la presunción de hoyos económicos y desvíos millonarios casi en cada área del estado, el descrédito se multiplica y cada vez son más aquellos que consideran que Morelos se acerca mucho a hacer un estado fallido. Pero lejos de aceptar las cosas como son y de reconocer con humildad los errores cometidos, el gobierno insiste en buscar desacreditar a quienes considera enemigos, frente a sus ambiciones y negocios que parecieran aparecer por todos lados. Ayer, el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina llamó a rueda de prensa para reiterar señalamientos en contra del rector Vera Jiménez, negar la prevalencia de compromisos incumplidos con la máxima casa de estudios y hasta quejarse de actitudes de desestabilización y acciones diatriba. Claro, reproduciendo los monólogos ya caracterizados desde hace buen rato en la manera de informar de nuestros gobernantes locales, porque sólo de esa manera lograr evitar la molestia de incómodas preguntas que los pueden evidenciar aún más. Todos aquellos que, cayendo en grave omisión de sus responsabilidades legales, posibilita a los excesos y permite al ejecutivo actuar con dolo y escasa transparencia, particularmente en lo que se refiere al manejo de los recursos del erario público, deberá asumir sus culpas. Salvo dos o tres voces que hicieron la diferencia, ayer mismo, en la sesión solemne del inicio del segundo periodo ordinario de sesiones del primer año legislativo, apreciamos posicionamientos de las representaciones legislativas totalmente complacientes y tolerantes con todo lo que viene aconteciendo. Lejos de la realidad que enfrentan la mayoría de quienes habitan este estado, esos "representantes populares" viven igualmente en una burbuja que les impide apreciar lo que fuera de sus lujosas oficinas viene pasando, con una inseguridad que no

termina, mientras ellos hablan de disminución del delito; índices del desempleo históricos que obligan a familias completas a salir a la calle a ver que venden para poder sobrevivir, mientras que algunos de sus hijos caen en la fácil tentación de la delincuencia. Pero por si todo eso no fuera suficiente, todavía desde el poder estatal se escamotea a la UAEM logros, derechos y gestiones que con mucho esfuerzo se han conseguido a fin de ir ampliando los espacios de oportunidades para nuestros hijos. Todavía recordamos a muchos que hoy en día están en la nómina oficial en sus tiempos como opositores, cuando se rasgaban las vestiduras acusando a quienes en aquellas no tan lejanas épocas mantenían el control institucional de todo tipo de corruptelas. No les falta razón, la verdad había tela de sobra de donde cortar, lo increíble e inaceptable es que ahora que pudieron llegar a esas posiciones se olvidaron de ideales y de compromisos y vienen cometiendo más barbaridades que sus antecesores....

**La Unión de Morelos**, p.6, (Daniel Alcaraz).

#### *En los pasillo del poder*

Según el columnista: Luego de quejas sentidas del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, por recursos no entregados de parte del gobierno estatal, el secretario Matías Quiroz Medina prácticamente aseguró que todo era producto de alucinaciones, que cada peso se ha venido entregando con puntualidad y que en todo caso, se trata de posiciones de desestabilizadores. Y como a su juicio es más de uno, seguramente le tiró la piedra al poeta Javier Sicilia, que ha venido acompañando al rector en esta batalla por exigir de las autoridades del estado los compromisos que además no están a criterio de los funcionarios públicos, porque es una obligación constitucional. Ya de paso aprovechó para reiterar que Morelos, mediante el maravilloso instrumento del Mando Único, casi logra la completa paz y la armonía, aunque la cifra de asesinatos en lo que va del presenta año no tenga parámetro ni comparación con el inicio del 2015, por ejemplo. Y buscando darle sustento a sus argumentos, como viene ocurriendo casi a cada paso, se hizo un recuento de cifras y recursos entregados a la máxima casa de estudios desde el 2012 a la fecha, como si todo eso resolviera las cuestiones de fondo del actual conflicto...

**La Unión de Morelos**, p.7, (Daniel Alcaraz).

#### *Punto crítico...UAEM un reclamo legítimo y moralmente oportuno*

Según el columnista. Hace unos días La Universidad Autónoma del Estado de Morelos hizo público un pronunciamiento dirigido a la sociedad en general, comenzaba: "Morelos vive desde hace dos años una crisis sin precedentes que ha afectado de manera grave a su ciudadanía, una crisis de violencia y miseria que lamentablemente se ha agudizado con el actual gobierno y la falta de cumplimiento de los compromisos que había hecho con ella". En el documento además destaca la preocupante cifra de asesinatos en Morelos, mil setecientos en tres años; una espiral de violencia que no ha disminuido ni con el Mando Único, ni con la presumible nueva Fiscalía de Justicia, mucho menos con los programas como la Beca Salario, que según el Ejecutivo Estatal, ayudaría a disminuir en gran medida los índices delictivos. Otro dato para la reflexión es lo que destaca la Encuesta Nacional para el Consumo de Drogas en 2014, donde Cuautla es la segunda ciudad en el país con el mayor consumo de drogas entre niños de 10 años y jóvenes de 17. Por otra parte, se expone la miseria en la cual está sumergida la mayoría de las personas que viven en la entidad, según datos del Consejo Nacional para la Evaluación de la Política Social (Coneval), en lo que va de este sexenio, la pobreza ha crecido más en Morelos que en lugares como Chiapas, Guerrero o Oaxaca. Estas circunstancias que se sustentan en encuestas, ejercicios estadísticos, contrastan sí, con los discursos oficiales, donde nada se reconoce; incluso de manera soberbia se desestiman, descalifican y hasta atacan a quien se atreve a hacer el apunte. Todo esto sumado a la falta de cumplimiento en los compromisos hechos con la comunidad estudiantil, como el hospital universitario o la preparatoria de Cuautla, la Torre de Laboratorios, entre otros proyectos; aunado a la pésima decisión de eliminar el impuesto Pro Universidad, así como otros asuntos que mantienen a la UAEM en dificultades para poder pagar la nómina de los trabajadores, académicos e investigadores y seguir brindando educación a miles de estudiantes que encuentran en esta institución. Entonces, reivindican el reclamo y legitiman el emplazamiento al Congreso Local, para que atienda el artículo 19-bis de la Constitución Política del Estado, y la Ley de Participación Ciudadana y se someta a una consulta la continuidad del Gobernador Graco Ramírez, quien en campaña, justamente prometió que cada dos años se ajustaría a la evaluación de desempeño. El tema no debe ser tomado a la ligera, se trata de una institución educativa prestigiosa, con un liderazgo moral y exigencia legítima para valorar la continuidad de un gobierno, cuyos representantes en su momento, recibieron el respaldo ciudadano que hoy en día, parece haberse extinguido.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2, (Michelle Onofre).

#### *Vivencias ciudadanas: La inseguridad continúa*

Según el columnista: ...Para colmo, como ya es costumbre, el pasado viernes por la tarde al menos dos alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron detenidos de manera arbitraria por elementos del Mando Único, en las inmediaciones del Campus Chamilpa. Los dos detenidos fueron llevados a un lugar solitario, desnudados y golpeados de manera salvaje. Uno de los detenidos quedó en

libertad, mientras que el otro se encuentra en calidad de desaparecido, pues los familiares, hasta el cierre de esta edición, no sabían cuál es el paradero de ese estudiante.

**Diario de Morelos**, p.12, (Teodoro Lavín).

*Observador político - Enero, uno de los meses más sangriento en Morelos*

Según el columnista: ...REVOCACIÓN DE MANDATO.- Desde el senado de la república, incluso miembros de su partido el PRD, están analizando con lupa lo que está sucediendo en Morelos, donde se están viendo municipios con posibles brotes sociales y de ingobernabilidad, derivado de la situación de inestabilidad e incertidumbre política por la injerencia de actores políticos encabezados por el presidente del sol azteca, Rodrigo Gayosso Cepeda. La intervención de Gayosso en el caso Temixco junto con Héctor Javier García, "El Gato", quien cobra como diputado federal; la solicitud de expulsión del senador Fidel Demédis del PRD sin darle la garantía de defensa como lo obliga la Ley; el enjuiciamiento y linchamiento político y social al alcalde de Tlaquiltenango, Enrique Alonso, así como la negación de los recursos que le debe el gobierno a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y los ataques de que está siendo objeto el rector Alejandro Vera Jiménez, por gente cercana y leal a los intereses de Graco Luis; así como la implementación autoritaria del Mando Único aprovechándose de la muerte de Gisela Mota, son algunos puntos de la incertidumbre política y social que está generando un caldo de cultivo para un posible surgimiento de grupos sociales que por años han sido olvidados reprimidos y ante este panorama, decidan incorporarse a las demandas que consideran justas como la exigencia de que se aplique la revocación del mandato al que se comprometió públicamente el Ejecutivo durante su campaña política electoral pero que a tres años de su gobierno, no ha dado visos de que se puedan implementar. El gobierno de Graco a través de Matías Quiroz hablan de diálogo con la UAEM, pero se niegan a reconocer los adeudos económicos millonarios en detrimento de la máxima casa de estudios... pero insisten en querer el diálogo pero sin reconocer la deuda financiera, recursos que no han entregado, a pesar de que el dinero al gobierno del Estado les llegó ya vía la federación.

**El Regional del Sur**, p.2, (Gerardo Suárez).

*Casos y Cosas de Morelos - Respondona, UAEM*

Según el columnista: El día de ayer, la Presidenta de la Junta de Coordinación Política y coordinadora del PRD en el Congreso del estado, Hortencia Figueroa Peralta, amaneció más optimista y conciliadora que nunca, después de que la semana pasada arremetió contra la UAEM, o mejor dicho, contra Alejandro Vera Jiménez, rector de la Máxima Casa de estudios del estado de Morelos, a quien acusó de un activismo personal con jiribilla agregada que afecta al Ejecutivo estatal. Pero en el cambio de humor de ayer, la diputada llama a los congéneres políticos a guardar mesura, pues desde el inicio del segundo período ordinario de sesiones que empezó ayer –afirma, los espera un ambiente “álgido” para el año 2016; aunque más bien – habida cuenta de que el adjetivo “álgido” significa “frío”, los aguarda un ambiente más ardiente y caldeado que el infierno de Dante Alighieri. Los asuntos “álgidos” son conocidos por la sociedad morelense. Uno de ellos es el juicio político que desde hace tiempo la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos impulsa, pero que a la fecha se ha retardado mediante emboscadas legales que lo tienen entrampado. Y la excusa de los diputados para mantener este compás de espera, que se ha alargado por 90 días más, es que la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) no ha entregado los resultados de la revisión del gasto de los dineros que usted y yo, estimado y único lector, ya sabemos de memoria. A lo que José Vicente Loredo Méndez, titular de la ESAF, la misma semana anterior contestó que la información está lista desde cuándo, con el mismo faltante de más de mil millones de pesos que la secretaria de Hacienda guarda debajo de la almohada. Cuentas que el auditor entregaría el día de ayer, pero añadiendo, según una ley ad hoc, entiendo, otra prórroga hasta octubre próximo para hacer cuentas del faltante de los famosísimos 2 mil 806 millones de pesos bailarines. Han transcurrido dos octubres desde entonces, desde que la deuda se contrajo, en octubre del año 2013, y la secretaria sigue entrampada con la aritmética de 5° grado. Otro asunto álgido que en el panorama político morelense se advierte en el ring político es el relativo a la exigencia universitaria respecto al cúmulo de promesas y compromisos incumplidos, que en campaña electoral, el Ejecutivo no ofreció de más porque se hubiese quedado, ahora sí, álgido y temblando en cueros; y que hoy, pese a los múltiples recordatorios, simplemente desoye. Pero la universidad está propuesta en regresarlo de la amnesia y recordarle de cerca que uno de estos fue la consulta ciudadana y el compromiso de la revocación de mandato que, según la UAEM, debe tener efecto a la brevedad posible, para que sea la sociedad la que decida si Graco se va o se queda en Morelos por el resto del sexenio. Y fue precisamente ante esta “caliente algidez”, que la diputada de marras reclamó el protagonismo de Vera Jiménez. Posición de la legisladora que por más que uno se planta ante el asunto en un acto de lógica y reflexión, menos comprende. Haga usted de cuenta, estimado y único lector, que la diputada afirmase que el mandatario si lo prometió pero mintió, y que su trabajo parlamentario es encubrir la verdad, como en el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, con mucha tierra fértil de monte, para que broten de ahí muchas florecitas preciosas y sonrientes. Se nota que el discurso y la pretensión de la UAEM no están del todo bien calculados. Saben que para que lo anterior surta efecto se requiere de impulsar la Ley de Participación Ciudadana, que tiene más candados que el cielo de San Pedro. Por ello, los universitarios convocan a la erección de un Constituyente Originario que construya

una ¡nueva Constitución!, lo cual, a los ojos de este inepto escribano respecto a Derecho Constitucional, resulta improcedente. Bien o mal, Morelos cuenta con una Constitución local a la que se pudiesen añadir, quitar o ajustar leyes, pero no partiendo de cero, que es la característica del Constituyente Originario, sino a partir de un Constituyente Derivado, que permite tales ajustes. De cualquier forma, uno u otro constituyentes se ven igual de peliagudos con un Congreso más interesado en aprovechar las circunstancias y el progreso económico personal que la precariedad y angustia social. Porque si no es hoy, cuándo, con esa reputación que se van labrando. Da la impresión que el cambio de parecer y el discurso de la Presidenta de la Junta de Coordinación Política y coordinadora del PRD en el Congreso del estado, Hortencia Figueroa Peralta, obedece más a la consideración personal de que estaba hundiéndose y empantanando las rodillas en el fondo de un berenjenal del que no saldría impoluta. La imagen de Vera Jiménez, por sobre el fastidio gubernamental que irremediablemente falla en su intento por desprestigiarlo, crece como la espuma. El exhorto de conciliación de la diputada Hortencia Figueroa Peralta, por todo lo anterior y por lo que falta por venir, es imposible. Por un lado, el Congreso local defiende lo indefendible con artimañas legales que ofenden cada vez más a la sociedad; y por el otro, las irregularidades del Ejecutivo se van descorchando y dejando salir acciones que al menos mueven a la sospecha de que las cosas nada bien se ven. Y si acaso cabe una recomendación a la diputada, se le sugiere revise el tesoro con más detenimiento, para precisar que el escenario político no se pondrá más álgido como dice. Como se ve el asunto, es más probable que el caos se desborde y en vez de hielo y frío salga mucho humo después de las llamas del chamuco morelense. Al tiempo.

**El Regional del Sur**, p.10, (Sergio Dorado).

## Estatal:

### *Certifica Conacyt al "Parres"*

En seguimiento a la política de calidad, el Hospital General de Cuernavaca "Dr. José Parres" acreditó los programas de posgrado, y con ellos se incorporó al Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Esto conlleva a formar parte de un programa nacional de calidad, ser evaluados de forma sistemática en procesos de calidad, recibir apoyos para participar en programas de intercambio a nivel nacional e internacional, acceso a becas, mejorar la atención del servicio de urgencias y finalmente el reconocimiento de pertenecer a la academia. Asimismo, se inauguraron dos aulas de enseñanza especiales para la residencia y de urgencias y la especialidad de enfermería en el adulto en estado crítico. María Antonieta Hernández Franco, subdirectora de Enseñanza, Capacitación e Investigación Estatal, señaló que con estas nuevas instalaciones se podrá impartir una educación integral que ayude en la formación de nuevos profesionales.

**Capital Morelos**, p.6 y 9, (Redacción).

### *Detectan títulos universitarios apócrifos*

La Secretaría de Educación estatal ha detectado la clonación de títulos o certificados de profesionistas en Morelos. El año pasado registró tres casos, lo cuales fueron denunciados ante el Ministerio Público del fuero Federal. Así lo dio a conocer Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior. El funcionario señaló que las autoridades han reforzado la vigilancia para evitar la proliferación y operación de personas, que ofrecen servicios profesionales con títulos de licenciaturas, maestrías y doctorados falsificados, aunque reconoció que este ilícito dejó de ser común en la entidad.

**Morelos Habla**, (Efraín Vega), <http://www.moreloshabla.com/detectan-titulos-universitarios-apocrifos/>

### *UPEMOR abre convocatoria 2016*

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) abre su convocatoria de admisión 2016 para las carreras de: Ingeniería financiera, Ingeniería industrial, Ingeniería en electrónica y telecomunicaciones, Ingeniería en tecnología ambiental, Ingeniería en biotecnología, Ingeniería en informática y la Licenciatura en administración y gestión. El registro de aspirantes inicia el 2 de febrero, los interesados podrán ingresar a la página oficial de la institución [www.upemor.edu.mx](http://www.upemor.edu.mx) y en el apartado de admisiones solicitar su ficha.

**Diario de Morelos**, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/upemor-abre-convocatoria-2016>.

## Nacional:

### *Desarrollan en el IPN piel sintética*

En el Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollan un sustituto de piel a fin de reducir el tiempo de curación y disminuir las cicatrices causadas por quemaduras o heridas que se complican a causa de la diabetes. Josué Jiménez Vázquez, del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada, unidad Legaria,

confía en que este año se tendrá el producto en el mercado. Hasta el momento ha realizado pruebas in vitro. El maestro en tecnología avanzada explicó que los andamios son estructuras constituidas por colágeno y elastina, que funciona como soporte de los tipos celulares incorporados mediante nanotecnología.

**La Jornada**, p.3, (César Arellano García).

#### *Causan sobrepeso alimentos de comedores comunitarios*

Los comedores comunitarios, una de las acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre, ofrecen a la población en extrema pobreza alimentos con grasas y carbohidratos en exceso, que ocasionan obesidad y sobrepeso, además de que esas instalaciones aún son insuficientes para atender a los mexicanos que lo requieren. En el país la parte menor del problema lo constituyen la falta de alimentación y la desnutrición, y en mayor proporción lo son la mala alimentación y el estilo de vida que llevan al sobrepeso y la obesidad. Una dieta monótona, como es la mayor parte de la que ofrecen los comedores, sí puede a mediano plazo contribuir a la mala nutrición y que pase a obesidad, advirtió Agustín Escobar Latapí, director del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas).

**La Jornada**, p.29, (Angélica Enciso Landero).

#### *Los efectos de la marihuana en el sistema nervioso son inciertos*

El debate sobre la legalización de la marihuana debe incluir el aspecto científico y su discusión debe traspasar los ámbitos político y social, además de que es necesario ser cautelosos, afirmó Enrique Canchola Martínez, profesor-investigador de la unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Señaló que la autorización del consumo personal de la yerba no debe apresurarse, ya que aún no se sabe con certeza cuáles son los efectos que causa al sistema nervioso. Afirmó que se deben realizar investigaciones más estrictas sobre el uso y beneficio terapéuticos, en particular en torno a los efectos en esos tejidos.

**La Jornada**, p.30, (César Arellano García).

#### *A clases, 233 mil alumnos*

Más de 233 mil estudiantes de licenciatura y posgrado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) retomarán hoy sus actividades académicas. En un comunicado detalló que de ese total, 204 mil 267 son alumnos de nivel superior de las escuelas y facultades de la UNAM, así como de las Escuelas Nacionales de Estudios Superiores (ENES) foráneas; mientras que 29 mil 576 corresponden a posgrado. En tanto que los nueve planteles de la Escuela Nacional Preparatoria e Iniciación Universitaria (secundaria) retomaron sus actividades el pasado 4 de enero y los pertenecientes al Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) lo hicieron el 11 del mismo mes.

**El Universal**, (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/2/clases-233-mil-alumnos>

**La Jornada**, (Emir Olivares Alonso),

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/02/01/manana-regresan-a-clases-233-mil-estudiantes-de-la-unam-2702.html>

## Internacional:

#### *Crean una réplica en 3D del cerebro humano con sus pliegues y cavidades*

Un equipo de científicos de Francia crearon una réplica en 3D del cerebro humano con todos sus pliegues y cavidades, lo que contribuirá al estudio de los trastornos de este órgano y su funcionamiento interno, publica ayer la revista Nature Physics. En la revista, los investigadores detallan cómo crearon la estructura, elaborada con un gel elastómero rosa pálido, basándose en imágenes de cerebros de fetos humanos. El coautor del estudio, Jun Young Chung, subrayó que, a pesar de que no todos los cerebros humanos son iguales, sí que deben serlo "las dobleces para gozar de una buena salud". "Nuestro estudio muestra que, si una parte del cerebro o si la geometría que lo caracteriza no se desarrollan de forma correcta, podríamos no tener en el lugar correcto los pliegues y eso causaría trastornos", apuntó. Ayudados por investigadores de la Universidad de Harvard (Estados Unidos), los científicos señalan que lograron un modelo que supera las expectativas, pues los pliegues de gel son similares en tamaño, forma y orientación a los que se pueden ver en los cerebros de embriones.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/942719.html>

**El Universal**, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/02/1/crean-replica-del-cerebro-con-sus-pliegues-y-cavidades>

*USC apuesta por profesionalizar la enfermería*

A pesar de que México ocupa un lugar importante en el mundo dentro de los porcentajes de enfermeros hombres en comparación con Estados Unidos e Inglaterra, el impulso de la equidad de género es sólo uno de los retos en la práctica de enfermería en el país, que se agrega al de mejorar las condiciones laborales del sector de la salud. Paul Craig, jefe administrativo de Sistema de Salud Keck de la Universidad del Sur de California (USC), explicó que es necesario apostar por la profesionalización de la enfermería. En entrevista con El Universal, el responsable de la coordinación central de las operaciones que afectan al sistema de salud Keck, que cuenta con tres hospitales ubicados en Los Ángeles, afirmó que el problema de la equidad de género en las instituciones sanitarias y especialmente en la enfermería, es un fenómeno histórico y mundial, por lo que tiene que haber un cambio cultural y profesional para atraer a más hombres a este sector.

**El Universal**, (Pierre-Marc René)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/2/usc-apuesta-por-profesionalizar-la-enfermeria>

*Universidad de Kentucky impartirá curso sobre tacos mexicanos*

La Universidad de Kentucky impartirá este semestre a estudiantes de pregrado un curso sobre el taco y otros antojitos mexicanos, y cómo el conocimiento sobre la elaboración de estos alimentos conecta a las personas a través de las fronteras. El curso "Taco-alfabetización: Apoyo público y comida mexicana en el sur de Estados Unidos" llevará a los estudiantes a examinar las cuestiones sociales que rodean al taco y otros alimentos mexicanos. De acuerdo con el sitio en internet del curso [tacoliteracy.com](http://tacoliteracy.com), la clase aborda "cómo el conocimiento de los alimentos sitúa diferentes espacios, identidades y formas de discernimiento". El curso es ofrecido desde la segunda semana de enero por Steven Álvarez, profesor del Departamento de Escritura, Retórica y Estudios Digitales de la Universidad de Kentucky en Lexington.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/942692.html>

*Ámbar conservó una erección por 99 millones de años*

La erección de un macho arácnido, de una familia de la especie de los segadores probablemente extinguida, se ha conservado en ámbar durante 99 millones de años, desde el Cretáceo. El hallazgo fue realizado por científicos del Museo de Historia Natural de Berlín, del departamento de paleontología de la Universidad de Kansas (EE.UU.), del Museo de Historia Natural de Londres y de la Universidad de Harvard (EE.UU.). Los científicos han resumido su trabajo en un artículo que publica la revista "The Science of Nature", de la editorial alemana Springer, en el que señalan que se trata del "primer hallazgo de un órgano copulativo masculino de esta naturaleza conservado en ámbar". El pene de los segadores permanecía escondido en el cuerpo del arácnido cuando no está erecto, lo que impide que los científicos lo observen y lo analicen por lo que hallazgo tiene una gran importancia.

**El Universal**, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/salud/2016/02/1/ambar-conservo-una-ereccion-por-99-millones-de-anos>